

MAKALAH
DATABASE JARINGAN USAHA KOPERASI
DEWAN KOPERASI INDONESIA
2002

**(Web Sebagai Wahana
Promosi Komoditi/Produk Unggulan Koperasi di Internet)**



Oleh :
Daniel Asnur, Skom

DAFTAR ISI

- I. **Pendahuluan**
- II. **Tujuan**
- III. **Jaringan Komunikasi Data**
- IV. **Web Sebagai Wahana Komunikasi Data**
- V. ***Promosi Komoditi/Produk Ungulan Koperasi di Internet***

I. Pendahuluan

Dalam upaya mengembangkan kerjasama antar anggota gerakan koperasi dalam satu sistem terpadu, Dewan Koperasi Indonesia sebagai wadah perjuangan dan pembawa aspirasi gerakan koperasi, sejak tahun 1989 telah mulai merancang program Jaringan Usaha Koperasi (JUK) sebagai embrio sistem ekonomi koperasi Indonesia dan sebagai upaya reformasi mikro (micro reform) yang menyatukan kegiatan jajaran koperasi dalam sistem itu. Dengan kesatuan sistem tersebut berbagai kelemahan koperasi akan dapat diatasi. Dengan mengembangkan keunggulan komparatif gerakan koperasi yang terletak pada jumlah anggota yang besar dengan kegiatan beragam dan saling menunjang untuk digabungkan (aggregate), akan terbentuk daya runding yang menentukan dipasar.

JUK bekerja dengan sistim simpul yang dipersiapkan sampai kedaerah tingkat II diseluruh Indonesia. Setiap simpul berperan mendorong penyatuan fungsi operasional koperasi bagi menciptakan efisiensi dan skala ekonomi yang lebih besar bagi setiap daerah. Dengan itu dapat dibentuk sinergi yang kuat untuk mendorong pembangunan ekonomi serta mengembangkan spesialisasi daerah bagi keunggulan komparatif daerah tersebut. Selanjutnya perlu dikembangkan perdagangan antar daerah. Akan terjadi penanganan skala besar dan terencana dari komoditi daerah sehingga masyarakat setiap daerah dapat memperoleh hasil yang lebih baik dan menguntungkan.

Melalui simpul ini dapat dihindari persaingan antar koperasi dan digantikan dengan kerjasama fungsi yang saling menguntungkan. Simpul daerah bertindak sebagai strategic planning unit yang mengkerjasamakan fungsi kegiatan berbagai koperasi primer yang pada umumnya dapat dianggap sebagai unit usaha mandiri (single business unit) di daerah itu. Sedangkan pada simpul propinsi dirancang kegiatan gerakan koperasi propinsi dan berfungsi sebagai strategic business Unit bagi gerakan koperasi pada tingkat propinsi tersebut sebagai kesatuan kawasan ekonomi didalam peta ekonomi nasional. Pada tingkat ini diciptakan kegiatan usaha yang dapat menjadi keunggulan komparatif propinsi tersebut. Simpul terakhir terdapat pada tingkat pusat yang menangani rencana jangka panjang dan peta sektor usaha dan industri gerakan koperasi dengan mengkaitkan kegiatan antar jajaran dan menghubungkan kegiatan koperasi berbagai propinsi dalam sektor yang diinginkan.

Sebagai infrastruktur gerakan koperasi, JUK aktif mengolah dan memberikan informasi yang diperlukan bagi penyatuan gerakan koperasi, membuka dan menjembatani hubungan gerakan koperasi dengan sistem ekonomi pasar dan pelaku ekonomi lain, serta mengambil prakarsa sebagai ujung tombak koperasi untuk memasuki sektor ekonomi yang dituju secara bertahap, sistematis dan terencana. Penetrasi ini dilakukan dengan mengkoordinasikan berbagai fungsi dan kegiatan jajaran koperasi. Dengan sistem JUK kegiatan ekonomi gerakan koperasi dan masyarakat sekelilingnya

disatukan menjadi kekuatan yang besar dan menentukan bagi kepentingan kesejahteraan dan pemerataan.

II. Tujuan

- Pemantapan Database Jaringan Usaha Koperasi Dewan Koperasi Indonesia
- Mempromosikan produk unggulan koperasi di web JUK-DEKOPIN melalui jaringan internet

III. Jaringan Komunikasi Data

Sistem database JUK-DEKOPIN dari tingkat Pusat, wilayah dan Daerah dirancang saling berhubungan secara on-line memanfaatkan jaringan internet. Dengan adanya jaringan komunikasi data JUK-DEKOPIN ini akan terjadi saluran informasi dua arah, dimana pada satu pihak dari JUK-DEKOPIN terdapat informasi tentang perkembangan dan kesempatan usaha dalam kurun waktu tertentu, dan dipihak lain berasal dari koperasi yang mencakup informasi mengenai komoditi dan produk unggulannya.

Komunikasi data JUK-DEKOPIN dari tingkat JUK-Daerah, Juk-Wilayah, dan JUK-Pusat menggunakan sistem internet service provider (ISP) sebagai sistem komunikasi data. Sistem ini digunakan karena pertimbangan dari segi teknologi, biaya, dan SDM yang dimiliki di jajaran Juk-DEKOPIN.

Saat ini JUK-DEKOPIN sudah mempunyai situs web aplikasi sebagai sarana komunikasi data Sistem database JUK-DEKOPIN dari tingkat Pusat, wilayah dan Daerah yang dirancang saling berhubungan secara on-line memanfaatkan jaringan internet. Situs JUK-DEKOPIN ini diberi nama **WWW.Dekopinjuk.Net**

IV. Web Sebagai Wahana Komunikasi Data

Untuk mengakomodasi cakupan yang meluas di seluruh Indonesia maka digunakan web/internet. Peran web adalah sebagai jembatan komunikasi informasi dan data baik dari daerah ke pusat maupun sebaliknya.

V. Promosi Komoditi/Produk Unggulan Koperasi di Internet

JUK-DEKOPIN telah mempunyai Situs (WEB), yaitu tempat untuk menginformasikan, mempromosikan, pemesanan komoditi unggulan yang dimiliki oleh koperasi anggota Dekopin dan berkomunikasi melalui jaringan internet. Situs JUK-DEKOPIN ini diberi nama **WWW.Dekopin.Net** Pada saat ini telah di coba ditayangkan beberapa komoditi/produk unggulan koperasi berupa promosi di dalam situs JUK-DEKOPIN. Informasi yang ditayangkan meliputi spesifikasi komoditi/produk, jumlah komoditi, harga disertai gambar komoditi/prduk, profile pemesan, dan jumlah pesanan.

Penempatan sistim web juk-dekopin diletakkan atau ditempatkan pada salah satu tempat penyedia layanan web internet (web servis internet). Tetapi seluruh isi data/informasi dikelola dan dipelihara oleh Juk-DEKOPIN. Pemeliharaan dan Perbaikan data dilakukan dari komputer yang berada di Juk-DEKOPIN yang sewaktu-waktu dapat terhubung ke WEB JUK-DEKOPIN